

Cluny de l'an 937, relative à la donation d'un mas au lieu de Montmai, in villa *Quinciacus*, c'est-à-dire Quincié en Beaujolais. Le chef-lieu de cet *ager* était peut-être Chavanne, près de Saint-Lager ? Je vois aussi figurer une *villa cavaniacensis* dans l'*ager maciacensis* du Mâconnais.

- 13^o *Candeacensis ager* ou *vicaria* est mentionné dans un grand nombre de chartes de Cluny du X^e siècle. Cet *ager* avait pour chef-lieu Chandieu en Dauphiné, archiprêtre de Meyzieux, diocèse de Lyon, et non pas Chandieu, près de Montbrison, comme l'a dit M. de Gingins; aussi est-il souvent indiqué in *pago viennensi*. Voici les localités qui, suivant les chartes invoquées plus haut, en faisaient partie : *Jariaco villa*, *Metdono* ou *Metono villa*, *Metorio villa*, dont l'église était dédiée à saint Michel, et Chandieu, qui avait saint Pierre pour patron.
- 14^o *Casnensis ager*, mentionné dans une charte de Cluny de l'an 1000 environ, qui y place *Curte Roberti villa*, m'est tout à fait inconnu. Le lieu cité serait-il Corrobert, dans la paroisse de Chaos-Chatenay en Bresse ?
- 15^o *Cavariacus ager* est mentionné dans deux chartes de Cluny, de l'an 1000 environ, qui y placent, la première, *Tornatores villa*, et la seconde, *Cadavos villa*, in *pagulo lugdunensi*. Je ne sais où retrouver ces deux *villae*; mais il est certain que l'*ager Cavariacus* tire son nom de Chaveyriat en Bresse, qui n'est pas nommé autrement dans les anciens actes. Quant au mot de *pagulus lugdunensis*, appliqué ici à la portion de la Bresse attenante à Lyon, il semble rappeler l'origine du Franc-Lyonnais, et sera, plus tard, l'objet d'une dissertation particulière. Il y avait aussi un *ager cavariacensis* en Mâconnais. Voyez les chartes de Cluny de 889, 936, 937, 967, 1000.
- 16^o *Cestriacensis ager*, mentionné dans une charte de Cluny de l'an 889, qui y place *Darbonadis locus* et le ruisseau ou la rivière de *Salga*, m'est tout à fait inconnu. Voyez l'*ager pistriacensis*, avec lequel il a beaucoup de rapport.
- 17^o *Cogniacensis*, ou *Coniacensis*, ou *Cuniacensis ager*, est mentionné fort souvent dans le cartulaire de Savigny. Le chef-lieu de cet *ager* est Cogny, à l'ouest de Villefranche, comme le prouve un acte de la fin du X^e siècle, imprimé dans la *Biblioth. Sebus.* de Guichenon, n^o 85, et qui nous apprend, en outre, que le comte Artaud II donna à l'abbaye de Savigny, en compensation du mal qu'il lui avait fait, dans une guerre récente, tout ce qu'il possédait depuis la rivière du Morgon jusqu'à *Ronnenchum*, qui est Saint-Georges-de-Rencins et non *Romo*, comme le dit M. de Gingins. Voici les autres lieux qui sont portés dans cet *ager*, et dont je n'ai pu retrouver la mention sur les cartes : *Toriniacus*